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┏┏┏┏━━━━━━━━━━━━━ 

┏┏ ☆道路占用Ｑ&Ａ 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

◆◇◆災害応急対策施設等の道路占用の取扱いについて◆◇◆ 

（国土交通省 道路局 路政課 道路利用調整室） 

災害応急対策施設等の道路占用の取扱いについて解説する。 

 

┏┏┏┏━━━━━━━━━━━━━ 

┏┏ ☆TOPICS o○o。.。o○o。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

◆◇◆韓国の過積載対策◆◇◆ 

（東日本高速道路株式会社 管理事業本部付 部長 吉田恭） 

韓国では日本の車両制限令に対応する「車両の運行制限規定」を用いて車両の過積載対策

を行っているが、測定誤差認容規定など詳細な規定を用いて積極的な対策を行い、違反者か

らは過怠料として相当の金額を徴収している。同国の法令や公的な報告書等からその過積

載対策の仕組みと運用の実態を把握し、その特徴を明らかにする。 

 

┏┏┏┏━━━━━━━━━━━━━ 

┏┏ ☆高速道路会社の取り組み 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

◆◇◆「阪神高速道路の新交通管制システム」運用開始報告◆◇◆ 

（阪神高速道路(株) 保全交通部） 

阪神高速道路では、常に円滑な交通流を維持し、道路機能を最大限に発揮できるよう、交

通管制システムを整備している。本稿では、南海トラフ地震等の大規模災害に係る災害対策

への対応・交通管制業務の効率化・お客さまへの更なる利便性の向上を実現し、2021年度

4月より運用を開始した新交通管制システムの概要について報告を行う。 

 

 

 



┏┏┏┏━━━━━━━━━━━━━ 

┏┏ ☆地域における道路行政に関する取組み事例 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

★道路占用システムの作業効率化に向けた検討★°・＊:.。 

～道路占用システムの事務処理簡素化に向けたロボティック・プロセス・オートメーション

（RPA）導入に向けて～ 

（北海道開発局 建設部 建設行政課） 

北海道開発局では、これまで、道路占用システムの電子申請率向上に向けた取り組みを実

施してきました。今年度より、当該取り組みから視点を変え、道路管理者における作業の効

率化を図るためロボティック・プロセス・オートメーション（以下「RPA」という。）を活

用した取り組みを試行しました。本稿では、RPA の概要及び試行／検証などについてご紹

介します。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

★奈良県における自転車施策★°・＊:.。 

～京奈和自転車道とサイクルツーリズムの取組～ 

（奈良県 県土マネジメント部 道路建設課） 

奈良県では、令和２年３月に策定した「奈良県自転車活用推進計画」に基づき、自転車施

策の取組を実施しています。 

本稿では、これまで整備を進めてきた「京奈和自転車道」や、今年度から整備を行ってい

く「世界遺産周遊サイクルルート」などについて紹介します。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

★無名橋名付け親プロジェクト★°・＊:. 

（奈良県大和郡山市 都市建設部 管理課） 

大和郡山市の市道橋は全部で２９２橋あり、そのうち名前のついている橋は４６橋のみ

で、残りの２４６橋が無名橋です。そのような状況の中、小学生に無名橋の名付け親になっ

てもらってはどうかという案が持ち上がりました。本稿では、名付け親になってもらうため

に道路管理者としてどのような取り組みを行ったのかをご紹介します。 

 

 

 



┏┏┏┏━━━━━━━━━━━━━ 

┏┏ ☆編集後記 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

来年のカレンダーや手帳を目にする機会が増えました。ここ数年、月間カレンダーと週間

カレンダーのある手帳を利用していましたが、1年が終わろうとしている今、残念ながら中

身がスカスカです。予定を忘れないように書き留めているだけであり、そう遠くの予定も多

くない私にとって、月間カレンダーと週間カレンダーのある手帳は、書けるスペースが広す

ぎました。 

 

色とりどりのペンやシールを使い、手帳にたくさんの書き込みがある人を見ると、充実し

た日々を送っているのだろうと、羨ましく思います。一方で、自身の手帳はというと、色分

けもなく、絵やシールは皆無で、とても味気ないものであり、予定以外に何を書いてよいか

わかりません。みなさんの手帳には、どのようなことが書き記されているのでしょうか。 

 

今更という気持ちもありましたが、手帳活用術といった雑誌の特集や、指南書、事例など

を覗いてみることにしました。仕事やプライベートでの目標、その計画や進捗等を書くと、

1年間で自身がどの程度の成長を遂げているかが明らかになるようです。また、作った料理

やお菓子のレシピ、欲しい雑貨や家具類、訪れた飲食店や行ってみたい場所など、非常に多

くのことを書き記している方もいるようでした。社内でリサーチしたところ、半年先の病院

の予約や歯医者さんの予約を記し、もはや通院手帳と化している方や、映画や展覧会の半券

など、思い出の品をスクラップしているという人がいました。日常の記録をつけておくこと

は、一日一日を大切にし、丁寧な暮らぶりが伺えます。続ける自信はありませんが、少しで

も丁寧な暮らしができるよう、手帳内容の充実を図ってみようと思っています。（U） 


